

**Zeitschrift:** VMS-Bulletin : Organ des Verbandes der Musikschulen der Schweiz  
**Herausgeber:** Verband Musikschulen Schweiz  
**Band:** 6 (1982)  
**Heft:** 1

**Rubrik:** Aus dem Ausland

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# aus dem ausland

## AUFTRIEB FUER MUSIKSCHULEN DURCH DEN EUROPARAT

Eine bedeutende Information erhielt die Europäische Musikschul-Union (EMU) bei ihrem Kongress im Oktober 1981 in Stockholm-Sigtuna (Schweden).

Der Europarat in Strassburg hat im Herbst 1981 an die Regierungen der Mitgliedsländer die Empfehlung ausgesprochen, im Rahmen eines nachhaltigen Ausbaus der Musikerziehung auch den Ausbau und die Entwicklung der Arbeit der Musikschulen intensiv zu fördern. Damit wird eine Konsequenz aus neueren wissenschaftlichen Erkenntnissen gezogen, welche Bedeutung eine aktive Beschäftigung mit Musik für das Zusammenleben der Menschen und für ihre Gesundheit haben. Nähere Einzelheiten der Beratungsergebnisse des Europarates werden in Kürze der Öffentlichkeit übergeben werden.

Während des Kongresses befasste sich die EMU mit Fragen der Musikschul-Lehreraus- und -fortbildung. Die gegenwärtige Situation und Weiterentwicklungs-tendenz in dieser zentralen Frage in den verschiedenen Ländern Europas erbrachten die Grundlagen für Empfehlungen, die die EMU den Ausbildungsinstitutionen und den zuständigen Ministerien der Mitgliedsländer zur Verfügung stellen wird.

Am EMU-Kongress nahmen diesmal außer den Vertretern der 14 Mitgliedsländer auch Vertreter der DDR, Polens und Ungarns teil und leisteten mit Referaten wesentliche Sachbeiträge.

(Pressestelle EMU, Bonn-Bad Godesberg/BRD)

# notizen

\* Radio DRS 2 sendet am Sonntag, 9. Mai 1982, von 17 bis 18 Uhr einen ausführlichen Bericht von Dr. Martin S. Weber über den VMS-Kongress in Winterthur.

Meisterkurse für Laute und Barockgitarre

\* Nach Angaben der SAJM bestanden im Jahre 1981 total 175 Kandidaten die Prüfung für den Fähigkeitsausweis A sowie 50 Kandidaten diejenige für den